

バストス週報

潮 騒

15

誰もがする噂

毎度ありがとうございました。

A. ロッキード問題は世界の十大ニュースとまでは行くまいか。日本の十大ニュースに上がるね。

B. だろうね。アメリカ上院の小委員会がすっぱ抜いてから一ヶ月以上たっているのに、まだリサイクル受入人が判らぬのだから。尤もアメリカ側が公表せぬからもあるが。

A. 小玉は国税庁や、警視庁に詰めよられて、所得申告済みは認めたようだが、莫大な金円を誰に渡したか、口がくさつても言つまいな。

B. 言わぬとすると、全部自分のふところに入れたことになるが……。四十億かくして自分でひとりで所得税払うと、どうらいことになるぞ。

A. 児玉が贈賄したわけじゃないが、贈賄された先きを言わないといふことだけでは有罪にはならぬと思うが、どうだろう。

B. 児玉は贈税ではやられる。しかし追徴金払えば、すむんじやないかね。外為違反といふにち触れんのじゃないかと思う。児玉は自分が請求したのじゃなく、仲次人が呉れたのを受け取つただけだからな。

A. 丸紅はどうだろう。だいぶボーボからでモられているし、各上場会社から注文呂カソンセーラされて、しまけているらしい。犯罪となると、どの辺だらうか。

B. カわせ(鳥賛)法あたりじゃないかね。ロッキード社の取引店だから、飛行機一台売れば、いくらという手数料が入るのは当然だが、そういうのまで贈税するとは、もしそうならう、いやらしい会社だね。何かこう徳義的なものに欠けている印象を受けるよな。

A. 収賄したのは、名前は判からぬけれど、自民党内の人々という。感しは打ち消せない。

B. ありや、見事にやられたな。

A. 先日議会へ証人を呼んだことがあつ頃、神奈川県の何市と何市に市長選挙があつた。両方とも自民党はコテンコテンにやられたりやないの。地方行政でさえあだだ。

B. ところで、野党が議会でぎゅうぎゅう絞めだすと、三木さん投出すといふではないか。それとも解散するか。解散すれば、神奈川市の市長選より、もつとひどい選挙になるぜ。どう思うかね。

A. 新聞には自民党二七六席から、二六〇ぐら

A. ロッキード問題は世界の十大ニュースとまでは行くまいか。日本の十大ニュースに上がるね。

B. だろうね。アメリカ上院の小委員会がすっぱ抜いてから一ヶ月以上たっているのに、まだリサイクル受入人が判らぬのだから。尤もアメリカ側が公表せぬからもあるが。

A. 小玉は国税庁や、警視庁に詰めよられて、所得申告済みは認めたようだが、莫大な金円を誰に渡したか、口がくさつても言つまいな。

B. 言わぬとすると、全部自分のふところに入れたことになるが……。四十億かくして自分でひとりで所得税払うと、どうらいことになるぞ。

A. 児玉が贈賄したわけじゃないが、贈賄された先きを言わないといふことだけでは有罪にはならぬと思うが、どうだろう。

B. 児玉は贈税ではやられる。しかし追徴金払えば、すむんじやないかね。外為違反といふにち触れんのじゃないかと思う。児玉は自分が請求したのじゃなく、仲次人が呉れたのを受け取つただけだからな。

A. 丸紅はどうだろう。だいぶボーボからでモられているし、各上場会社から注文呂カソンセーラされて、しまけているらしい。犯罪となると、どの辺だらうか。

B. カわせ(鳥賛)法あたりじゃないかね。ロッキード社の取引店だから、飛行機一台売れば、いくらという手数料が入るのは当然だが、そういうのまで贈税するとは、もしそうならう、いやらしい会社だね。何かこう徳義的なものに欠けている印象を受けるよな。

A. 収賄したのは、名前は判からぬけれど、自民党内の人々といふ。感しは打ち消せない。

B. ありや、見事にやられたな。

A. 先日議会へ証人を呼んだことがあつ頃、神奈川県の何市と何市に市長選挙があつた。両方とも自民党はコテンコテンにやられたりやないの。地方行政でさえあだだ。

B. ところで、野党が議会でぎゅうぎゅう絞めだすと、三木さん投出すといふではないか。それとも解散するか。解散すれば、神奈川市の市長選より、もつとひどい選挙になるぜ。どう思うかね。

A. 新聞には自民党二七六席から、二六〇ぐら

第1509号
昭和五十一 年三月二十九日
月旺日発行
Diretor Koiti Mori
Redator Shono Miyatake
Rua. 10 de Novembro 882 C.Post. 112 Fone 340 BASTOS E.S.P.
Anual. Cr. 井 65.00 前金 Adiant.

HOTEL PRIMAVERA

Rua P. Vargas, 271, C.Post. 60 Fone 92

御宿泊と御食事に
御婚礼挙式露宴並びにその御出しに
御家族連れの楽しいお食事に
日本料理とブラジル料理
毎木旺日は当店自慢のフェジョアーダ
バストス名物鶏料理



ルアブレンヂンテ ヴァルガスニビ

ホテル プリマベーラ

食堂

郵函六〇番

電話九十二番

電話

生活安定に備えて果樹園造成を

只今セツソン巡回中。蘭の花は
全伯の有名蘭園と特約して良
種を安価に提供中です。

果樹の外庭園樹・花木・ツツジ
ツバキ・モクレン、

FLORA & BASTOS

T. MORIMOTO & FILHOS LTDA.
Rua Duque de Caxias 524, F.C.Post. 171, Fone 29

生活安定に備えて果樹園造成を

只今セツソン巡回中。蘭の花は

全伯の有名蘭園と特約して良

種を安価に提供中です。

果樹の外庭園樹・花木・ツツジ

ツバキ・モクレン、

生活安定に備えて果樹園造成を

只今セツソン巡回中。蘭の花は

全伯の有名蘭園と特約して良

種を安価に提供中です。

果樹の外庭園樹・花木・ツツジ

2 駆党議員絶叫すると、ほんとにそんな氣にならもんだよ。

B 新聞がとびつき過ぎだよ。だが考えて見

りや、水が淀むとボーフラが通くようにな、三十年も一党政府が政権に居ずわると、あかか

飛びつかざるを得ない材料で、深刻ぶるのか

時にとておもしろかろう。

A あんたは、どうか知らんが、わしはどう

うかといふと保守派だが、ロッキード事件な

どで、駆党に足をとられるのは、面白くない

んだ。政策の闘争ならしさ知らず。黒いビ

ナツなどという事件でひっくりかえされるの

は、勝負としても、きたない。

B じますぐ解散でも、本年任期一ぱいやつ

ても大した変りはないと思うが、ロッキード

事件がからまつてしろ以上は、自民党は苦し

いま、現在では皆大きな額をしているか、大

物連中にはのこらすばらまかれているのだろう

から、コリヤアメリカ様にお願いして、も

み消していくたゞくより仕様あるまい。そして

こんな事件を二度と起さないようにするこ

とだ。

右翼と左翼

A 僕は、右翼も左翼もきらじだ。とくに右翼は鬼門だ。兎玉なんて男が自民党の大物と

つき合つていたなどと知ると、自民党までが汚なく見える。

B こんどは兎玉もミソをつけたな。議会は証人として招喚されると、遅く病気などになつて、板病じやなかろうか、入院しようとしたが、Uターンで自宅へ戻つたり、とにかく手数のかかる男だ。日本人じゃないみたいだな。

A 左翼というと、日本では共産党のことだが、次の選挙には、伸びるだろうといふ観測だが、今も言つた通り、共産は好きになれないんだ。中共・ソ連は同じ共産でも中共は本派だと、ソ連は修正だが、日共は、どちらかが、只今学生らに吊し上げられている。B 中共寄と、ソ連寄りと両方あるらしい。中共の中だつて鄧小平などは走資派だと言われ、只今学生らに吊し上げられていく。

A どちらが実力あると思う？

B 軍事なら、ソ連の方が上だろう、と思われる。ソ連は世界制覇をねらつてゐるから、海軍にも力を入れ、アメリカ以上になろうとしている。そこへ行くと中共の方は、よほど静かだね。だが、ソ連とは仲が悪いから西方国境へは何方という兵力を集中しているらしい。以前シベリア国境でよく小競合をやつたが、利巧になつたかして、今は睨み合だけのようだ。

A 一ぺん、ドカソとやつて見ないかな。

B 冗談いうな。どちらも大国だし、中国も

おしらせ

このたび左記のように眼科を開設いたしましたから御利用ください

毎週金曜日 午後一時から

AVISO de HOSPITAL de BASTOS

各位

眼科及び 検眼鏡
眼病の手術一切

海野勲先生

ここ三十年間に相当実力を備えて来たから、やつたら大変なことになる。それに兩国とも石油、石炭、鉱物、戦争用材はうんと持つてゐるからね。豫いよ。

中共は外國と貿易をしないでも、何でも自作すると、弱點があるそうだ。中共は外國から食糧を輸入するなど、聞いたことがない。話がたいぶ、横道に外れたな。

A 日本共産党は政権がとれるだろうか。B 近い将来には、とれんだろう。次の選挙で見たいと判らぬが、いくらか伸びるだろう。とも単独で政権なんて考えようもない話だが、でもロッキード問題で選挙の結果自民党の席が不足して、絶対多数の夢が破れることはあるだろう。

A 連立内閣か、その時は？

B 第一党が政権を担当するか、四野党が結束して、これまでのように戻りにくいだろうな。ごたがつづいて、やりにくいだろうな。そういう時こそ解散だな。信を国民に問うさ。尤もそれまでにロッキードの醜をすっかり吸い出し、ピーナツ食つた人など一人のこらす除外するんだな。

A そう、うまく行くかな。

B こううまくやらなきや、どうすろんた。ロッキード事件が、どう解決するか知らぬが、大物政客で没落して行く人が何人かるはずだ。わしけ、それが誰れたか判つてゐる。わか

ていろが今、えらそうに発表するわけにはいかん。

A やつはり、こういうことは、新聞小説のつづきものを見るようには、あすは、どうなるだろうと、楽しみをつなぐところに興味があるんだな。

B 右翼と左翼、これが一方だけだったり、世の中およそつまらないせ。両方が張り合つて、時には一触即発の火を噴かんばかりのスリルやサスペンスがあつてこそ、張り合があるんだ。(了)

系 音

映画寸評

A 近頃余り映見ないことにしている。眼がわろくて見にくく、耳がわろくてトーキがわからにくいんだ。映画を観る条件に欠けてい

B 忠臣蔵どうだつたね。アリヤ芝居の筋は判つてゐるが、どんな俳優が何役になり、ど

A 俳優が松竹のスターと猿え助、三津五郎などの歌舞伎役者がそろつてゐるから、悲か

ろう苦はないが、仮名手本忠臣蔵とくると、松の廊下、赤穂城明渡し、大石退興、お輕勘平、上野邸討入りと先ずきまり切つていて、映画だと監督の演出で、撮影に変化はあるが、それでも見に行きたくなるのは、どういうもんだろう。

B わしは最後の方で、義士の助命運動の市民のランチキは無駄だと思う。もう一つ岡田茉莉子の踊り、これを鑑賞する荻生徂徠(島田正吾)の場が長か過ぎると思う。監督が片

に忠実なため、現実感のなさそうな筋道が目に反つて累縮感をこなしたのは、長すぎ

A 「宮木武蔵」はどうだつた。吉川英治原作に忠実なため、現実感のなさそうな筋道が目

につく、まあ、小説だから仕方なからう。だが、海岸の血戦の場が見たかったわけだ。あの映画は何年位前に撮つたものだろうか。加

B わしか見たのは後篇の巖流島血戦の方だが、東大介(故人)なんかが出てくるところを見

A でも、佐々木小次郎と対決して接触したとき、小次郎の剣に足を捕われ、瞬間跳り上つて左手で大刀を引抜き、二刀流の構えにか

た時は、さすが三船の演技のすばらしさを見せつけられたと思つたな。

B もろん殺陣師がついていて、けいこもする

だろうか、呼吸もつまるような場面だ。それ

に、朝日が静かに昇つてくるだろう。ちらちらと小次郎の顔に当り眩しそうにする。あの

時間、ロケーションが註文通りの日の出であればよし、雲が多かつたりすると、撮影は延

期になり、ロケが長引くということを聞くがムリもないことだ。お客様の方は、最高によく出来た場面を見るのだから満足するわけだ

A 殺された役で巖流の方は割か悪いが、俳優として鶴田と、武蔵役の三船とは、どちらが上だろう。

B すきすき、ひいきということもあるうか、どつちもいしな。甲乙なし。ま、日本を代表する男と男だろうな。(系音)

おことわり

{ 来る四月十九日発行の週報休刊御通知 }

日本の弟と妹が遠くブラジルまで私を訪ねて来る四月十三日午後四時十五分コンゴニア空港に到着しますので、着手乍ら休刊させていただきます。

バス・ト・ス週報社

宮 武 勝 南

ラジオ日本語の放送 (アンデスの声)

毎晩七時からと八時半から
短波19メートル及び 25メーター
(さくらさくら)の音楽に始まります

番組

(NHK) 時事ニュース 及び
音楽、民謡、童謡、講演
岩の上に自分の家を建てた賢い人。
砂の上に自分の家を建てた愚かな人。

マタイ福音書 第七章
バストス福音書

福音ホーリネス教会

マカロン五場譲ります

工場建物面積八百坪×十七メトル
マカロン製造設備一切附属

住宅九メトル×十一メトル

即時営業可能

御希望者は直接御来訪下さい

VENDE-SE
FABRICA de MACARRÃO TUPÃ

伊藤一郎

孝行美談は地上に咲いた生命の華

文明文化の進歩発展は誠に喜ばしいことでありますか、親孝行とか、孝心の薄れて行くことは甚だ悲しむべきことであります。これは人道を外れて行くことであり、豪華な邸宅に住しながら、親子の間がうまくいかないとしたら、極楽のアスフリルト道路を走り乍ら精神面に於いて地獄の道を真しぐらに突込んで行くことであり、その行く先きが察じうれるわけであります。

先進国では、福祉施設とか申しまして養老院を完備し、老人になると、其処に入所させて老後を何の不自由なく、安樂に暮らせることと言つてはいますか、私の考へでは、正直に言つて、この施設をするのは、先進国として誇りとすべきことではなく、むしろ耻部をさらけ出すようなものです。

これが養老院でなくして孤老院ならば、話は別であつて、孤老の人が身体が弱つて、お世話を面倒を看る者とこなく、天涯孤独にして行き場のない、不幸な人を収容する施設であるのが本道であつて、或る国では子供も多勢居て、多くの富を有しながら、年老いた親の面倒やお世するのを嫌がつて、養老院に入れたという話をえありますか、「こんなのはどうか人間としての道を外れてはいかいでしょ」とか。しかも養老院に送り込んで、その後、親を訪問することもなく、親の死を待つて財産を狙うなんて話を聞きますと、まさに末世の感じがして悲しくなります。

ものの本で見ますと、何不自由のない養老院に生活しながら、自殺する老人が後を絶たないといふことですか、これは無理もない話であります。何故なれば、私達は感情に生き、愛する子供や孫に繋がないうち、家族と共に生き、嬉しい時には共に喜び合い、辛い時には堪え忍んで、慰め合つて暮す、このよくな心的状態こそ幸福の極致であり、大自然より與えられた人間本来の、嘘もかくししない素直な親を見る責任はない」等という思想が育つとともに差支えないでしよう。

精華された孝心とは何か

さて、この辺で孝行についての、一つの昔話を申上げて、本当の孝行心とは、どんなものかを書いて皆さんと共に考えてみたいと思つ



これがラツウンヅットラの特徴!!

高度の経済効率

厳重なる品質管理

安定度の高い配合

皆様の鶏の健康を守り、より多き利潤を産み出す飼料として、

ラツウンヅットラ株式会社ではあらゆる技術を駆使しております

RACAO DUTRA

ラツウンヅットラ

パウリスタ地方代理店

前山商店 飼料部

販売員 佐藤常治 藤豊

木口良郎 藤豊

右の者が参考上の節は何卒よろしくお願い申上げます

昔々、或國の殿様が、親孝行を盛んにすら爲に、最も孝行をしてゐる者に褒美を与えることにしました。國中にお布令を出して、お役人が國中を調べ上げ、審査の結果、田舎に住む、無学文盲の若者が選ばれました。

さて愈々大きめ広場を設け、殿様を始め、行者が居たといふことは、わが國にお前のような親孝学者、重臣、家来は勿論一般市民注目の中に貴品授与式が行われたわけであります。

呼び出された若者が殿様の御前に進みました。そして、次の如き問答がなされたのでした。貴品授与式が行なわれたわけであります。

「おそれ入ります」

殿ついては、お前に一つ詫ねたいことがあります。

が、思つたことを正直に答えてほし。即ち調べの結果、お前が國一番の孝行者と定めた。それについて、お前は親孝行をして何か得になることがあるとでも思つて、していろいろのか、どうじやー」

若「いいえ、得かいくとか、損をするとか言われましても、私には何か何とか判りません」

殿「ふうム、ではもう一つ尋ねよう。お前は親孝行ということを誰かに教えられたのしゃ」

若「誰からも教わった事はございません」

殿「では、お前は孝行をしていないと世間にかわろいとでも思つてしていろのかなー」

若「殿様、私は無学力ものでございまして、親孝行がどうの、世間慈がどうのと言われましても、私にはハツキリわかりかねます。もつと分り易くお願ひ致します」

その答には、さすがのお殿様も呆けたようにな若者の顔を見つめました。

殿「これ若者よ、お前ほど親を大事にし、親に仕える者はないのじや。そのお前が親孝行を知らないとは、何としたことじや。お前は何でそのように親を大事にするのじや」

若「殿様、私は親孝行の何んたるか知りません。只、私が小さい時から、貧しくて苦しい中にも温かい父母の手によつて大事に育てられて大きくなりました。その大恩あるお父さん、お母さん」

私は何とかしてお父さん、お母さんを喜ばしてあげたいのでござります。その外に何もございません」

若者は田舎の父母を心に想い浮べたのか、赤心表てに顕れて涙ながらに申し上げました。

殿「うう一ム」

若者の言葉に並み房人々は寂として声なく、やがて怒涛の如き讃嘆の声が湧き起りました。

殿「出かした、出かした、これ者者よ、お前こそ國中はおろか、世界一の孝行者じや。それ皆の者、用意の褒美を充分に取らせじ」と言つて若者をほめ讃えました。

（結論）

右の話を分析して見ますと次の様になります

- 1、條件付きの「孝行か、どうか。」
- 2、「世間体を気にしつゝの見得心によるか、どうか。」
- 3、「善いことだからと教えられたからお義理にしているか、どうか。」
- 4、「恩義があるからと、義務的觀念によるか、どうか。」

5、「親の喜こぶ姿嬉しいからする孝行。」

大体このように、親孝行と言いまして形の上から見ただけでは、本当の親孝行か、どうか分らないのです。右に挙げた五の型があり、①は打算的な考え方支配されて、財産目当ての御機嫌とりであつて、満足のものが感じられる。②は、世間体があるからと、嫌々ながらの偽善であつて、本物ではなく、親の満足の有り得ようもない。③と④ではお義理か義か義務的な觀念によるものであつて、完全とは言い難く、不純物が多いあります。

さて、⑤の場合の親の喜びこそ、子供の喜びとなつてくると、これこそ孝行、心の精華といつてよいでしょう。

一人一人自ら反省して孝心を高めて、良い風習を押し広め、美しい人間社会を建設したいものだと思います。

長野県人会たより 第四十五から

○落し物に不況のかけ（一月三十日）
長野県警の調査によればこれまで高度成長をつづけて来た落し物の件数が前年に比し14%も減った。遺失物届けは二七、七五三件で現金が二億八千六百円、拾得物のベストスリーパイフ（一万一千）カサ（一万三百）帽子類（四千八百）。変った落し物では遺骨（佐久市）、石仏（軽井沢）、馬・ヤキ等。

ブラジルの信州人二世（二月五日）

ブラジルのシゲアキ、ウヰキ鉱山動力相が来日している。須坂市から大正八年渡泊した植木酉二氏の長男。東京のブラジル大使館でインター・ビューしたこところ、同大臣は長野県民を特別な友人である。ような氣がすると話しぶラジルと日本のつながりを深める（輪）の役割を果したいと熱っぽく語った。

御不金一封也

井上清建
様

蛇の展覧会

二世クラブ会館

二十七日（土曜日）

有益な展示会です。お見逃しのないようにハーリノボリス 中島毒蛇研究所

お知らせ

毎週土曜日・日曜日

両日とも午後より開館して
おります。

バス・トス博物館

MUSEU

バスストラ開拓館

お知らせ

中島毒蛇研究所

EXPOSIÇÃO de COBRA

蛇の展覧会

場所 ヴツキデカラシアス街
二世クラブ会館

期日 リニニ月二十六日(金曜日)
二十七日(土曜日)
二十八日(日曜日)

午前九時より午後七時まで

有益な展示会ですからお見逃しのないよう

リノボリス 中島毒蛇研究所

移植民史前の人々

故 輸 潮 俊 午 郎 氏

(その三)

秋葉老人はサンパウロ市を勧めず、日本へ
さえ戻ろうとせぬのは實に無教養無邪氣な南
歐移民の娘、これが為めであつた。老人は能
く助いた。決して懶けものではなかつたし、
其の上非常に正直で、「せめて死ぬ時は神妙
にして」という何處か敬虔な氣氛を持ち合わせて
いた。それけ恰好罪を知らぬ道楽息子が慈愛
に充ちた母の前に立つた姿を思わせるもので
あつた。

神様は一休斯う云う人間をどうお裁きなさ
るであろうか。「お、お前は誠に憎み得ない
人間である。依つて今一度イヴ、アダムの昔
に帰り、舊約の筋書きをやり直して来るかよ
しとでも仰せらるるであろう。

老人は「私がここへ一ヶ月も見えなんだう
死んだと思つて下さい」と冗談まざれに云う
のを常としたが、其の通り、或年の夏、マン
ゴーや葡萄がサンパウロ市場に出始めた頃、
真昼の夢の如く秋葉老人は此の町の慈善病院
で、尼さんに見護られながら此の世に暇乞い
をしたのであつた。

残る一人の日本人と云うのは竹澤萬治と称
し曲馬團に加わつていた曲芸師であつた。長
州の生れであつたが、幼い頃日本へ来た異人
の曲馬團に買われて欧洲に行つた。そこで一
人前の芸を仕込まれて、欧洲一圓を巡業して
いたが、其の間あちらへ売られ、こちらへ轉
りえし、中には大きな興行師もあれば、又天
幕第一つで事足りる小さなものもあつた。
竹澤はこうして幾年かを欧洲巴の空に暮す
内或年同じテントに稼ぐ伊太利亞女の曲芸師
と一緒にになつた。彼の妻たる此の伊太利亞女
は堂々たる体格の持主であつたが、竹澤は日
本人としても小柄な方で、顔の浅黒い中肉の
男であつた。

幾年かの後彼ら夫妻はとある欧洲の大サーキ
ス団に加わり、南米に渡つたが、此の地で
彼らは右の曲馬團と別れて、別な小さい一團
を組織し、その元締めとなつて自らもテント
に出ていた。かくて大西洋から太平洋へと沿
岸伝いに大陸諸国を巡業し、幸い相當な貯蓄
も出来たのだが、或年アルゼンチンで興行統
けた折、思わぬ故障で大損失を來し、遂に
曲芸師や勤め人の支払いが行き詰まり、遂に
解雇の余儀なくに立ち至つた。そこで彼ら夫
妻は再び他のサークス団に身売りをして旅を
稼かねばならなかつた。

欧洲から南米へ、天幕から天幕へと、はか
なくも限りなき流浪の旅に、夢さえ結ぶ暇な
き半生である。だが、その間にこれから次へと子
供が出来て、第一回の日本移民がブラジルに
着いた頃は、既に五六人を数えられた。當時

至急に求む

養鶏場で二、三人仇ひ
て下さる家族を至急
に求めます

○ 住宅・電気及び水道の設備
があります

○ 通学児のある方も市街地から一
〇 の距離ですから徒歩で通われます
○ 御希望者は直接当方か週報社まで
御連絡下さい

セツソン・グロリア・Ⅱ区

古賀一敏

天幕へ出て、飛んだり跳ねたりしていたのは
上から五人で、十八、九歳を頭に娘が四人、
五番目がたつた一人男の子で、其の頃五六歳で
あつたろう。どこも可愛らしい子供で芸者の
背中には「東郷」と染め抜いてあつた。四人の
娘も混血のためか崩つて綺麗で体格もよく
、その上肉付きもよく、熟れ溢るる様な愛嬌か
あつた。

この曲馬團に於ける呼び物は勿論萬治一座
であり、花ならぬのこれら四人の娘子と「東
郷」が肉襦袢姿で出場すると忽ち天幕の中か
明るくなり、そこ五人が勢揃いして客に黙礼
をして終ると、觀客は口舌して一斉に拍手を
送り、場内は口笛や奇声やらで暫く騒然と湧
き返れるのであつた。事実このサークス団か
ら萬治一座を除いたなら後は荒涼そのもので
あつた。化粧荒れのした女輕業師や、肉のた
るだ股の裂ける程はねあげて觀客に媚を売る
女曲馬師、さては通り一ペんの可笑しくもない
道化役者等、凡そ田舎廻りなればこそ露命
を繋ぎ得る程度のものに過ぎなかつた。

萬治一座のこの五人の輕業師も芸としては
左程すぐれたものでなかつたが、大小蓄が四
つ揃つたその蓄の蓄が、如何にも豪らしく
而かもこれが日本人の血だという所に一種
いじらしい人気があつたのであらう。

ブジルに最初の足跡を印した人達

故 鈴木南樹翁の遺著から

1976年2月 バストスの気温と降水量										測候部			
項目	日	気温		湿度		最高気温		最低気温		降水量 mm.	風向	天候	雲量
		温 °C	計 °C	湿度 %	度 %	高	温 °C	低	温 °C				
1	23.0	22.0		90		30.0	21.0			7.0	E	10	
2	23.0	22.0		90		26.0	19.0			22.2	N	9	
3	26.0	24.0		82		27.0	20.0			36.1	N	7	
4	29.0	26.0		75		30.0	20.0				N	4	
5	30.0	26.0		68		32.0	21.0				N	7	
6	24.0	23.0		90		30.5	20.0			9.0	S	8	
7	26.0	25.0		90		31.0	21.0			3.9	N	8	
8	24.0	22.0		82		28.0	22.0			4.5	E	7	
9	25.0	23.0		61		27.0	20.0			28.0	E	8	
10	25.0	23.0		81		26.0	18.0			18.9	E	2	
11	26.0	22.0		66		29.5	17.0				E	3	
12	26.0	22.0		66		29.0	17.0				E	2	
13	27.0	22.0		59		30.0	17.0				E		
14	28.0	23.0		60		33.0	19.0				E		
15	26.0	22.0		66		34.0	20.0				E	4	
16	23.0	22.0		90		28.5	20.0			34.0	S	10	
17	25.0	23.0		61		24.0	20.0			3.1	N	8	
18	25.0	24.0		90		28.5	22.0			0.2	N	7	
19	26.0	24.0		82		29.0	21.0			4.0	N	7	
20	26.0	25.0		91		30.0	21.0			4.2	N	6	
21	25.0	24.0		90		29.0	21.0			0.2	N	8	
22	27.0	26.0		91		28.0	20.0			12.0	W	5	
23	26.0	25.0		90		31.5	21.0			0.1	N	7	
24	26.5	25.0		90		29.5	20.0			34.0	N	6	
25	28.0	26.0		82		30.0	19.0			0.2	N	5	
26	28.0	26.0		80		32.0	21.5				N	6	
27	25.0	23.0		81		30.0	19.0			3.1	E	5	
28	27.0	25.0		82		30.0	20.0			0.1	N	5	
29	28.0	24.0		67		32.0	21.0				N	3	
30													
31													
合計		753.0	689.0	233.5	855.0	578.5	224.7						
平均		25.9	23.7	8.0	29.4	19.9	7.7						

聖市の蜂谷商店が日本雑貨の卸店らしくなつたのは、一九二六年、現在のトビアス街に移転してからである。最初の方針は専ら聖市内の卸し売であるが、翌一九二六年から聖市内は田舎に都会があり、得意が多いことに気がつき、眞に峰谷の店を聖州の現実と結びつけて、根強じ發展をなすには、如何にしても内與外に手を出すことの必要を痛感し、しわゆる（virajante）かるものを出した。今日はビアジアンテを出さない日本商店がおいでビアジアンテ組合まで出来てゐる恩況であるが、日本商店でビアジアンテを出したのは恐らく峰谷を以て職人とする様に覚えてゐる。最早一九二二年頃、ブリガデーロ、トビアス前に開店した名古屋の人伊藤が、現在中矢商店の後をついでいる太田など田舎に出したことがあるが、本格的にビアジアンテといふものではなかつたらしい。このビアジアンテを地方に出したことば、確かに聖州住民の嗜好や要求を知る参考になり、商勢の發展に大なる役割をつとめた。

る事は、彼がブラジル人を多く使用している事である。今日は法律によつて、ブラジル人を使用しなければならない様になつてゐるが、専一は聖市に支店を開設した当時から、支配人パウロを初めブラジル人四人、日本人二人と云う使用割合であつたから、彼の先見を賞めてよからう。

タより一歩先んじてゐることは争われない事実である。ノロエステ縫グワララベスに精米所を經營してゐる瀬上保生が、聖州の米を支配しているものはユダヤ人ヘシリア人でありますを知つて、ユダヤ系伯人をピアジアンテに使用して、大いに成績を挙げてゐる如き、専一と同一轍を踏むものである。

今日専一の經營するブリガデーロトビアス街の商店と、カンブシイの玩具工場とに仕用してゐる日本人対ブラジル人の数を挙げると

商店	五八人	ニ三人	伯人比率
玩具工場	四〇人	一三人	七四%強

こんな風になつてゐる。伯国内に日本人の経営する事業は相当多くの数に上るが、峰谷専一の經營の如くブラジル人と割強の經營権りは断然群を抜いてゐるといわねはならぬ。即ち他店の多くは、清々第二世を混ぜて日伯人半々位が闇の山であろう。

こういう専一の方針であるから、ブラジル

である現支那人アルベルト、口サーグヘバウ
口は病死して、其の次に雇われた人勧業十
四ヵ年を初めとし、十ヵ年以上の勤続者があ
人も居るということである。

日本人は、ブラジル人は大体に於いて勤勉
ならずとか、家庭的ならずとかいう見解を有
して居る者が多いか、専一全然これと反対の
意見を私に述べたのを聞いたことがある。即
ち、「アラジル人は家族主義で、今日尚昔な
かうの温情的である」と云うのである。然し、しく
ら雇人が温情的であつたとしても、主人の心
がけ如何に依つては、永く働きづけられる
ものではないか、専一の店は内外人を問わざる
一度入つたならば再び他に転じないものが
多い。來伯當時ブロミッソンの私の農場に居
つたことのある青年釘宮義雄の如きは、入店
以来十五年になるだろう、これは偏りに主人
たる専一が、雇人に對する日常の精神と態度
に負う處にあると云つて差支えない。この点
に付いても、彼は私にこう云つたことがある。
「自分が主人としてのモットーは、使用人と
苦楽と共にすることである。如何なる部門に
働く者にも、尊敬と友情を以つて当たり、今日
まで全使人に対し、満足し、感謝しております」

こういう決意で、彼の住宅は使用人出入りの
便宜上、大きな家を借りて居たことがある。

私はまだ実見の光榮に接していないが、使
用人のために主人の家を解放するというこ
とは、一寸出来難いものである。私はリオ市の
椎野豊から聞かされたことである。曰く、
「専一の玩具製造前の主任であつた寅弟正が
長く肺を病んで亡くなつたが、その前後に
於ける専一の尽した好意に感謝してしる」
これらは未だ多く世に知られざる専一の持
つ温情で、彼は徒らに口頭の人でない証拠で
ある。

八

兄の吾輔と彼を比較することは好まざる所
であろうが、好むと好まざるとに係わらず、
これは私の本稿を書く上に於いて免れざる義
務である。

吾輔は粒沙辛苦をして叩き上げた人だけに
、萬事にやり方が細かく、何れかというと、
ブラジルの所謂ポン・ツーの方である。専
一はこれに反して思い遣りが深く、金払いや
下には何れもが満足をして居て居るとい
う者がある。私はむしろこれは彼らの素質が
天分の相違であると思う。試みに吾輔に逢つ
て見給え、落付くでばかりばつ語れ来る

専一は吾輔に比べれば、口角に泡を飛ばす
熱情もある代り、突込めばお腹、お胸、お腹
手、何處でも一本参らすに敢えてご程苦心を
必要としない。吾輔は善いにしろ悪くにせよ
既に完敗された一個の人格であるが、専一は
まだ完敗せざる流動体人である。

だから吾輔はもう行詣つてしまつたと云え
まことに自分の跡もかい身構えである。彼に
とつて二と二の加は必ず四であつて、断じて
それが三であつたり、五である様な場合はな
い。或意味に於いて吾輔は常識の極度に発達
した商人で、破天荒なこともなし得ないが、
稿かうすべり落ちるようななへまは決してさう
ない。勿論型に大小の差はあるが、故安田
善次郎などはああした子一派の人であつたろ
う。

専一は吾輔に比べれば、口角に泡を飛ばす
熱情もある代り、突込めばお腹、お胸、お腹
手、何處でも一本参らすに敢えてご程苦心を
必要としない。吾輔は善いにしろ悪くにせよ
既に完敗された一個の人格であるが、専一は
まだ完敗せざる流動体人である。

だから吾輔はもう行詣つてしまつたと云え
まことに自分の跡もかい身構えである。彼に
とつて二と二の加は必ず四であつて、断じて
それが三であつたり、五である様な場合はな
い。或意味に於いて吾輔は常識の極度に発達
した商人で、破天荒なこともなし得ないが、
稿かうすべり落ちるようななへまは決してさう
ない。勿論型に大小の差はあるが、故安田
善次郎などはああした子一派の人であつたろ
う。

TAPECARIA VEICULAR

Rua Almirante Alexandino № 184 Antiga Fab. de balaisos
Bastos S.P.

Comunica a colonia Japoneza que Reforma-se Sofá-
Colchões - Cadeiras e cadeiras de área de cordinhas;
Temos també colchões de Capim. e fazemos serviços
de estofoamentos de carros em geral

Agrademos a preferencia

タペカリーア・ベイクフル
カルショーンが、
自動車の力デイラ等。
僅かの修理費で新し
くなります。

ソーフアの修理並
びに、コルシヨン
の修理張替致しま
す。
力デイラのレーテ
張替えと
草コルシヨンの御
詩文にも応じ製作
致します。

開業お知らせ

生長の家、バストスの

四月の行事

四月二日、金、パウリスタ第一連合会六者会議

バストス 午後一時

四日、日、青、年、練、成、会

六日、火、一夜、見、真、金、リノボリス

十一日、日、月、友、及、び、教、養、十二時

十五日、木、講演会、伝道本部派遣講師

広岡千代子先生 午後八時

十八日、日、相白青合同役員会 午後八時

二十四日、土、ブラジル語講演会、講師未定 午後八時

二十五日、日、バ線第二連合会、伝道者勉強会

幹部協議会 フリリア

二十六日、月、夜の読友会 午後八時

以 上

講友会 フリリア

二十六日、月、夜の読友会 午後八時

講友会 フリリア

各 位

主催 バストス明老会

講演会おしらせ

◆バストスの老人に活を入れる話

口

○話す人 有馬文助さん 元農業のブラジル社長

(カッポン・ボニート在住)

○日時 来る四月四日(日曜日)午後一時から

○場所 バストス総合会館

明老会外のどなたでもお出で下さい。

ニチス、二セ寄附集めに御注意

近頃、聖市高野山伯國別院拡張のためと称して寄附を募って歩く婦人があるが、眞亦な二セ者であることを御報告申上げます。もし別院から寄附をお願いする場合は、別院発行の奉加帳と領収書を持参致します故、奉加帳も領収書も持たない寄附集めに応じないよう御注意申上げます。

バストス真吉宗世話人

最後の神風特攻隊?

バストス日伯文化協会広報

綜合会館使用日程

三月 追加分

三月二十七日 コクア産組

サロソ

四月五日(月) 文協理事会

会議室

四月十二日(月) 中央区役員会

会議室

四月十九日(月) 少年野球会議

会議室

以上十九日調べ 広報部

去る二十二日、朝、東京都、世田ヶ谷の児玉警士夫65歳(ロッキード事件で有名)氏の邸宅へ小型飛行機に搭上して突撃自爆して最後をとげた青年があつた。その青年は映画俳優で前野光泰(29歳)で、児玉氏の国辱的行為に憤慨して、身を犠牲にしての特攻自爆だそうである。

現場の火災は消防隊の努力で大事に至らなかつたそうちだが、すんでの事に世田ヶ谷一帯に葬糸があれば法律が裁くであろうに、政治を投げ出して議会で騒ぐ野党の馬鹿さ加減もさることながら、この青年の狂人の行為には夥れのを通り越して腹がたつ。

LABORATORIO DE ANALISES CLINICAS

ANEXO AO HOSPITAL DA ASSOCIAÇÃO BENEFICIENTE DE BASTOS

Rua Adhemar de Barros 757 Fone 24-Bastos-S.P.

SANGUE. URINA FEZES ETC.

DOENÇ VENERAS PRE-NUPCIAL

DR. YOSHINORI FURUSHIMA CRES - 6019

DR. TAKESHI TAMASHIRO CRES - 4343

バストス病院

玉城猛

古島義範

電話一五四番

健 康 診 断

血 液 檢 查

尿 檢 便

性 病 一 切

潜伏性の病気の恐れとは
は発病してからの治療
が困難ばかりでなく、
手おくれで一命を失う
危険なものである

異状がなくとも定期検
診を受け、健康の保
持に注意致しましょ
う

NOSSA RELOUJOARIA

TAKAMI SHIBATA Rua Ad. Barros 213. Fone 154

柴田時計店

アテマル デ バロス街 二一三番地

の御来店をお待ち致して居ります

Aviso de Cine Bastos

松竹
総天喜劇
黒色

風紀係りのカタヅツ刑事が、腕によりかけたボルの退治／＼

三月三十日(火)三十一日(水)両夜とも八時

監督 井上和男

黒沢年男 春川ますみ 左とん平

川口昌 市原悦子 春川ますみ 左とん平

森繁久弥 太地花和子 春川ますみ 左とん平

寺田農 藤岡孫也

横山里工

監督 齋藤耕一

野口吾郎 角ゆり子

江波杏子 池部良

渡瀬恒彦

中川梨絵 内田良平

伊吹吾郎 待田京介

芥川隆行 渡瀬恒彦

岸田森 小林旭

河内信子

御 知 ら せ

貴家益々御清栄の事と拝察致します。

扱て、農村電話申込み者の数もある定度まとまりまして、いよいよ

当局と具体的に工事を進める話合が出来る状態に到達致しました。

それで農村電話布設の件に付き皆様にぜひ御相談致したい左記の重要な問題が御座居ますので申込まれた方はもちろん、これから申込み希望の方達もぜひ萬障御縁合せの上御出席下さる様御案内申上げます。

議 題

一、バストス農村電話布設組合臨時委員会設置の件。

一、其の他。

期日 一九七六年四月二日(金曜日)午後七時半

場所 バストス日伯文化協会綜合会館

一九七六年三月二十四日

バストス市役所

各 位